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题目：麦基洗德等次的祭司 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，主内平安。这次，我们继续查考新约的希伯来书。 

 

希伯来书第七章 13 节说：『因为这话所指的人本属别的支派』，这里说的那个人

就是指耶稣。因爲圣经说：『你是照着麦基洗德的等次，永远为祭司』，这话所指

的就是另一个支派的人，而那个支派从来没有人在祭坛上服侍过。从犹大支派而出

的人，他们没有在神的祭坛前服侍过。 
 

希伯来书第七章 14 节说：『我们的主分明是从犹大出来的；但这支派，摩西并没

有提到祭司。』 

 

你看，在希伯来书中，作者指出一个事实，就是：我们有一个大祭司，就是这位义

者--耶稣基督。现在，犹太人会立刻质问：「耶稣是从犹大支派出来的，他怎么

可以当大祭司呢？」律法完全没有提到有祭司会从犹大支派而出。所以，这里引用

了诗篇第 110 篇，说：『耶和华起了誓，决不后悔，说，你是照着麦基洗德的等

次，永远为祭司』。这样，他就回答了犹太人的争论，犹太人宣称从犹大支派而出

的耶稣不可能当大祭司。所以，希伯来书的作者根据诗篇第 110 篇的预言恰如其

分地化解了他们的争论。 

 

希伯来书第七章 15 节说：『倘若照麦基洗德的样式，另外兴起一位祭司来，我的

话更是显而易见的了。』 
 

有了诗篇 110 篇的预言，作者的话是更加显而易见的。因爲现在已经兴起了照麦

基洗德的样式的另一位祭司。 
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希伯来书七章 16 节说：『他成为祭司，并不是照属肉体的条例，乃是照无穷之生

命的大能。』 
 

诗篇 110 篇说『你是永远为祭司』，因此，律法原来一无所成。律法只能够见证

一个更美之约，按着更美的应许而设立的约。 

  

希伯来书第七章 17 和 18 节说： 

[17]因为有给他作见证的说：「你是照着麦基洗德的等次永远为祭司。」 

[18]先前的条例，因软弱无益，所以废掉了， 

 

律法被废掉了，诫命被废掉了，因爲祭司制度被更改了。 

 

希伯来书第七章 19 节说：『律法原来一无所成就引进了更美的指望；靠这指望，

我们便可以进到神面前。』 

 

圣经罗马书第三章 20 节说：『没有一个因行律法能在神面前称义』。圣经教导我

们，律法从来都不能使人称义。律法的目的，是要显明人的罪，以及人是彻底的罪

孽深重的。我是藉着律法而知道自己有罪的，因爲神已经宣告了祂的公义标准，而

我知道我是彻底地亏缺了神公义的标准。 
 

因此，律法揭露了我的失败，向我指出我的罪疚，并且律法定我死罪，咒诅我。加

拉太书三章 10 节说：『凡以行律法为本的，都是被咒诅的；因为经上记着：「凡

不常照律法书上所记一切之事去行的，就被咒诅。」』所以，律法不能使人称义，

但是律法确实把我们放置在咒诅之下，因爲律法向我们显明我们的罪，而且使我们

更深地觉得自己罪孽深重，或者，至少知道我们是有罪的。这是耶稣时代的问题癥

结所在。这是犹太人对律法的诠释。我认爲，对于律法的诠释，可能是有人类历史

以来一直存在的问题。 
 

在耶稣的时代，犹太人将律法诠释爲一种物质的事情，而不是把它看作属灵的事

情。他们是照着原文的，以物质的方式去解释它。因爲他们拘泥于律法的字句，所

以他们变得非常的自鸣得意并且自以爲义。 
 

例如，耶稣说：『蠓虫你们就滤出来，骆驼你们倒吞下去。』 
 

以色列地有许多的蠓虫，早晨你出去跑步的时候，这些蠓虫会飞进你的嘴巴里。根

据律法，你不可以吃肉，除非是依照犹太人洁净的条例宰杀的，彻底流尽了牲畜的

血的肉类，才可以吃。所以你可以想象，那些法利赛人如何用他们的手指来挖出飞

进他们喉咙里的蠓虫！因爲他们不想做任何触犯律法的事。所以，耶稣说，他们把

蠓虫滤出来。 
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律法说：『在安息日不担什么担子。』什么构成一个担子呢？法利赛人就列出人们

在安息日可能会担的担子，比方说，你有一个眼镜是玻璃造的。那就是在安息日戴

着东西了。你在安息日要把那个玻璃眼睛摘下来。单着眼睛走路。你有假牙是吗？

在安息日，你就是担担子了。把假牙拿出来吧！你有一只脚是木头造的假腿。不行

的，安息日不可以用假腿！天啊！ 
 

所以，那些法利赛人设法诠释律法，使律法成爲一个沈重的，实质的轭，叫人无法

承受。但现实是，他们变得非常自以爲义，因爲他们觉得：我遵守律法!可是，实

际上，他们触犯了律法的属灵精义。而神将律法视爲属灵的。法利赛人以这种血气

的方式去解释律法是大错特错的！ 
 

这就是爲什么耶稣在登山宝训中，就是在马太福音第五章的开头，14 节左右那里

吧，说：『你们的义若不胜于文士和法利赛人的义，断不能进天国。』所有的门徒

听见都大吃一惊，很震惊！「啊，这，我办不到啊！我必须要比这些家夥更加公

义！」他们的义全都是靠行爲，是表面地遵行律法而得到的义，但是，每一天，他

们的里面都在触犯着律法的精义。 

 

耶稣在马太福音五章 21 和 22 节说： 

[21]「你们听见有吩咐古人的话，说：『不可杀人』；又说：『凡杀人的难免受

审判。』 

[22]只是我告诉你们：凡向弟兄动怒的，难免受审判； 

谋杀是由仇恨而来的。 

 

耶稣又说： 

[27]「你们听见有话说：『不可奸淫。』 

[28]只是我告诉你们，凡看见妇女就动淫念的，这人心里已经与他犯奸淫了。 

这是人心的问题，是一个人的灵的问题，这就是耶稣的教训。 

 

当你那样看律法的时候，我们都是有罪的。虽然我们没有把邻舍打死，我们憎恨

他，因爲他在晚上一直不让他的狗安静！我们恨他，就是犯罪了。『律法原来一无

所成就引进了更美的指望；靠这指望，我们便可以进到神面前。』 

 

希伯来书第七章 20 节说：『再者，耶稣为祭司，并不是不起誓立的。』 

 

总统上任要宣誓，州长上任要宣誓，同样地，祭司任职也要宣誓。 
 

希伯来书第七章 21 和 22 节说： 

[21]至于那些祭司，原不是起誓立的，只有耶稣是起誓立的；因为那立他的对他

说：「主起了誓，决不后悔，神宣誓你是永远为祭司。」 

[22]既是起誓立的，耶稣就作了更美之约的中保。 

 



希伯来书 7:13-25 4

我们谈到旧约，也谈到新约。耶稣利用逾越节晚餐的象徵意义，逾越节是旧约的一

部分，关系到以色列民离开埃及，得自由，那是一个纪念。逾越节晚餐的用意，是

要提醒他们，他们的列祖得到神的拯救，脱离了埃及的奴役。但是，耶稣用逾越节

的这些元素，说：『这杯是用我血所立的新约，是为你们流出来的。使罪得赦』 

 

对于在埃及的以色列民而言，神的旧约使用羔羊的血涂在门楣和门框上，当神巡行

那地，祂会越过涂了血的房屋，那是神的旧约。被宰杀的羊羔遮盖了那间房子。神

的新约则是耶稣基督的血洁净我们的罪，死亡越过了我们！我们已经出死入生了！

耶稣说：『凡活着信我的人，必永远不死。』啊！我们将要被改变！我们将蜕变！

这个会朽坏的身体要变成不朽坏的。这个必死的将要成爲不死的，我将要离开我这

老旧的帐篷进入新的华厦里。但我将永远不死。因此，耶稣照着神的誓言，成了按

照麦基洗德等次的祭司。祂已经成爲了更美的约。 

 

希伯来书第七章 23 节说：『那些成为祭司的，数目本来多，』 

 

他们会死亡，这是他们的问题。他们过了他们的一生就会死亡。然后，祭司的职位

就传给下一个，再传给下一个，这是不断改变的事情。照亚伦等次的祭司，他们的

数目本来是多的。 

 

希伯来书第七章 23 到 25 节继续说： 

[23]是因为有死阻隔，不能长久他们会死亡。 

[24]这位既是永远常存的，他祭司的职任就长久不更换。 

[25]凡靠着他进到神面前的人，他都能拯救到底；因为他是长远活着，替他们祈

求。 
 

祭司的责任就是爲百姓代求，百姓不能直接到神的面前。 

 

在约伯记中，约伯的朋友在探讨约伯遭遇灾祸和苦难的可能原因。他们得到的结论

是：约伯必定是暗地里犯了罪！是那些他能够成功地隐藏起来的可怕的罪行，使他

遭遇祸患。但是约伯表明自己是无辜的。「我完全不知道是怎么回事。我没有做你

们指控我的这些事。如果我做了这些事，那么就让我死去吧！我是该死的，但是我

并没有做这些事。」 

 

他的其中一个朋友说：「爲什么你不和神建立好关系，关系好了，一切就没事

了！」约伯回答他：「我仰望天空，我知道神的伟大。我知道我是多么渺小，神是

如此的伟大，我如何在神的面前来陈明的苦情呢？我是一无所是的。我是谁呢？怎

能在神面前陈述我的情况呢？我们中间没有听讼的手，可以向我们两造按手。」神

是那么的浩瀚！神是无限的，我是有限的。有限的和无限的中间，有一道如此巨大

的鸿沟，以致有限的无法接触那无限的。 
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当然，这就是所有宗教的基本弱点。有限的人设法越过这道鸿沟去接触那无限的

神，这是不可能的。这就是基督教和所有的宗教的区别，基督教不是有限的人设法

去接触那无限的神，而是无限的神亲自临到有限的人，触摸人。『神爱世人，甚至

将他的独生子赐给他们』，所以，无限的神下来接触有限的人。现在，这是我可以

接受的。但是，宗教却认爲有限的人去接触无限的神，我可以看到这是完全不可能

的！ 

 

约伯的其中一个朋友说：『你考察就能测透神吗？你岂能尽情测透全能者吗？』答

案是：不能！神是无限的，而我的理解是有限的，我的思想是有限的。我无法参透

或明白无限的神。既然我是有限的，那么我是无法接触无限的神。这当中的鸿沟太

巨大了。我们中间没有一个中保，一个可以按手在我们身上的人，没有这个仲裁

人。但是针对约伯的呐喊，针对约伯的困境，保罗有一句话，在提摩太前书二章 5

节，他说：『因爲只有一位神这爲神是永恒的、真实地、永远活着的，在神和人中

间，只有一位中保，乃是降世爲人的基督耶稣。』耶稣基督按手在我们身上，祂触

摸神，因爲祂与神是合一的，但是，祂也触摸我，因爲祂成爲人，在凡事上，祂和

我一样，都受过试探。 
 

祭司的职责就是爲有罪的人在神面前代求，但是，祭司本身也是有罪的，因此以前

的祭司可以爲你献上一头祭牲来赎罪，但是他自己首先得爲自己献祭。爲自己献祭

之后，他就可以爲你来献祭赎罪。他是在神的面前代表你，然后他回到你那里来。

他代表你在神面前献祭。但是他是个中间人，是仲介者，是你和神中间的中保，因

爲你不能直接到神面前去，我们的罪阻隔了这一扇门，使我们不得来到神面前。我

的意思是，你满身罪污，不能去亲近神，你会被击杀的，因爲你不能站在圣洁、纯

净的神跟前。因此，在旧约时代，那个仲介者，那个中保的责任就是在此。 
 

现在，我们的大祭司--耶稣，祂能够拯救他们到底，并不是说，从最根本拯救他

们，这里宣告的是，神可以下来，进到人类最低层次的存在层面上，将一个人从被

抛弃的光景中，把他提升到一个得赎的高层次之上。神可以做得到这件事情。另一

处圣经证实了这一点。『他都能拯救到底』。我们藉着耶稣基督所拥有的这个救

恩，是极致的！没有比这救恩更伟大的，更美好的，更荣耀的！这个救恩能够把你

带入最大程度的荣耀当中。这是『能拯救到底』的救恩。这是绝对的、终极的体

验。这个荣耀的救恩提升我们到神的跟前，使我们与祂合而爲一。 
 

我们的大祭司耶稣基督，因爲祂是我们的大祭司，祂能够带领我们进入最彻底的救

恩当中，这是律法永远办不到的。这是规条和条例永远无法爲你办到的。这是耶稣

爲我们成就的，因爲祂是我们的大祭司，并且祂能拯救我们到底。救恩是爲所有的

人预备的。耶稣说：『到我这里来的，我总不丢弃他。』耶稣能够拯救所有藉着祂

到神面前来的人。当然，这条救恩的道路是藉着耶稣基督，领人到神的面前去的。

耶稣就是道路、真理和生命，若不藉着祂，没有人能到父那里去。并且祂成就了救

恩之后，便永远活着，替我们代求。 
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好，听衆朋友，弟兄姐妹，今天我们感谢主耶稣，祂永远活着，替我们代求。这次

的经文就查考到这里。下次继续希伯来书，请记得准时收听今日灵粮节目。 
 

愿主与你同在；愿主祝福你。当主在这个星期里，将祂的心意和计划栽种在你的心

中的时候，愿祂的恩手保守你，看顾你，加力量给你并且引导你。 

 

愿你这个星期与主同行，一切都美好。愿你顺服主，遵行主的旨意。 

 

奉耶稣的名求，阿们！ 


